



Sábado, 9 Mayo 2020 - 7:04am

Preguntas sin respuesta

Por: Carlos Corredor Pereira

Una rápida mirada a los indicadores muestran que el rubro de operaciones bancarias sigue incrementándose, mientras que el resto de la economía se contrae.

Decía Edgard Morin en Le Monde este 20 de abril: "El confort intelectual y el hábito se horripantan ante los mensajes que los perturban." Esta frase resume el variopinto análisis de la actual situación que leemos en los periódicos locales, nacionales y mundiales.

No soy economista ni politólogo. Soy bioquímico médico cuya investigación experimental se ha restringido a las raíces básicas de la enfermedad cardiovascular. Pero he encontrado en la historia una forma de entender no solo el método de las ciencias experimentales sino también el de las ciencias sociales. Por eso, desde mi ignorancia me golpean una serie de preguntas para las cuales no tengo respuesta y en tercer lugar por el resto de la economía. Si se quitaban las dos primeras, el crecimiento del PIB era cero.

Una rápida mirada a los indicadores muestran que el rubro de operaciones bancarias sigue incrementándose, mientras que el resto de la economía se contrae.

Empresarios desesperados pedían que los bancos les prestaran para continuar pagando la nómina y la respuesta era que no podían prestar el dinero de los colombianos depositado en los bancos. No hay duda que esto es cierto, pero mi primera pregunta es, ¿a dónde van las ganancias inmensas que se obtienen creando el 'dinero de los colombianos'? ¿Porque a nuestras cuentas corrientes no se reconoce interés por el dinero que le hemos prestado al banco cuando le depositamos nuestros sueldos! Ahora, ¿por qué de esas ganancias no hay manera de que los mismos bancos constituyan garantías como las que les tuvo que dar el Estado del 90% del crédito para hacer un préstamo?

Y paso a mi segunda pregunta. El valor del barril de petróleo que en las cuentas 'conservadoras' del ministro Carrasquilla se había fijado en alrededor de US\$60, en este momento está alrededor de US\$24. Pero resulta que la producción de un barril de petróleo en Colombia cuesta US\$30, de manera que los ingresos de Ecopetrol y de la nación se esfumaron.

Pero en Arabia Saudita parece que el costo de extracción está alrededor de US\$10. Pero se especuló tanto y se produjo tanto petróleo que ante la pandemia, que redujo a casi cero el consumo de gasolina para el transporte, hace unas semanas ¡se pagaba para que recibieran el petróleo almacenado en buques tanques!

Mi tercera pregunta es: ¿qué va a pasar ahora, si aún con la reactivación de la industria del transporte en forma escalonada no es previsible que el petróleo suba, siquiera en el mediano plazo, a niveles que permitan que nuestra economía pueda recuperarse? ¿y no será que Ecopetrol debiera reinventarse y se dedicara a incentivar la petroquímica y generar productos a partir del petróleo, que permitan una mejor vida para los colombianos?

Para ello, las universidades tendríamos que cambiar nuestros programas académicos y pasar de ingeniería de petróleos a carreras profesionales relacionadas con la petroquímica basados en la ciencia existente y en la producida por los laboratorios de las universidades. Otra nota de cautión: ya se están produciendo automóviles eléctricos que comienzan a rodar por Colombia.

Una cuarta pregunta: ante una pandemia que afecta a todas las personas independientemente de su credo religioso o su afiliación política, en el país todavía estamos divididos irreconciliablemente acerca de la forma de obtener la paz, que es el bien supremo. ¿Será posible que los dos bandos puedan unirse a buscar en conjunto la paz que es lo que ambos dicen que buscan? Y a nivel de Cúcuta, ¿será posible que quienes perdieron ante una ciudadanía que clama porque no haya corrupción renuncien a sus maniobras y busquen con el alcalde el beneficio común, que es lo que Cúcuta espera de ellos?

Suscríbete y recibe las últimas noticias de La Opinión

Nombre completo Escriba su correo electrónico **Suscribirm**

Acepto los términos y condiciones y he leído la política de tratamiento de los datos personales

PUBLICIDAD

COMENTARIOS

0 Comments | [Diario La Opinión](#) | [Disqus' Privacy Policy](#) | [Login](#)

[Recommend](#) | [Tweet](#) | [Share](#) | [Sort by Newest](#)

Start the discussion...

LOG IN WITH OR SIGN UP WITH DISQUS

[D](#) [f](#) [t](#) [G](#)

Name

Be the first to comment.

[Subscribe](#) | [Add Disqus to your site](#) | [Do Not Sell My Data](#) | **DISQUS**

PUBLICIDAD

NOTAS

 JUDICIAL Deterido con base de coca	 VIDA Y SALUD Nuevos avances en la carrera por encontrar la	 MUNDO Alpacas pueden servir para bloquear nuevo
 ZONA VERDE Dos aves de fauna silvestre fueron	 VENEZUELA Guaidó desmiente firma de contrato para derrocar	 MUNDO Un farmacéutico indio muere al probar un

PUBLICIDAD

MUNDO

Alpacas pueden servir para bloquear nuevo coronavirus, dice investigación en Perú

Se está estudiando para aplicarla con humanos para ver los resultados pero se advierte que durará meses.

ZONA VERDE

Dos aves de fauna silvestre fueron rescatadas en Cúcuta

Las especies fueron trasladadas hasta el hogar de paso Paco Piedra de Corponor.

PUBLICIDAD

VENEZUELA

Guaidó desmiente firma de contrato para derrocar a Nicolás Maduro

El contrato haría parte de la 'Operación Gedeón'.

MUNDO

Un farmacéutico indio muere al probar un medicamento para curar el coronavirus

El hombre probó el supuesto tratamiento: una mezcla de óxido nítrico y nitrato de sodio.

PUBLICIDAD

COLOMBIA

Gobierno busca generar inclusión laboral de población con discapacidad

La emergencia sanitaria por la COVID-19 se ha convertido en una oportunidad para conocer de fondo la realidad de esta población.

REGIÓN

Proyectos de cooperación aportan a la reparación colectiva en La Gabbra

El Fondo Multidonante del PNUD, junto a la Unidad para las Víctimas afianzan su trabajo en este corregimiento del municipio de Tibú.

PUBLICIDAD

SUSCRIBASE A LA OPINIÓN Y DISFRUTE DE LOS BENEFICIOS

SUSCRIBIRSE

PUBLICIDAD

FÚTBOL

Maradona dona camiseta para barrio vulnerable en una Argentina en cuarentena

La iniciativa permitió juntar hasta el sábado unos 152 kg de fideos, cuatro bolsones de alimentos y casi 53.000 pesos para comida, así como

CULTURA

Batuta y su estrategia de difusión remota, virtual y radial

Desde sus casas, las familias podrán sintonizar 20 programas con su respectiva repetición semanal.

PUBLICIDAD

ENTRETENIMIENTO

Muere Little Richard, pionero del rock and roll

La causa de la muerte de esta leyenda de la música aún se desconoce, según apuntó la revista.

TECNOLOGÍA

Seis tácticas que usan ciberdelincuentes en la cuarentena para cometer hurtos

Conozca qué puede hacer si usted considera que es víctima de un delito informático,

PUBLICIDAD

ULTIMAS NOTICIAS

ENTRETENIMIENTO	TECNOLOGÍA	VIDA Y SALUD
Muere Little Richard, pionero del rock and roll La causa de la muerte de esta leyenda de la música aún se desconoce, según apuntó la revista.	Seis tácticas que usan ciberdelincuentes en la cuarentena para cometer hurtos Conozca qué puede hacer si usted considera que es víctima de un delito informático,	Japón dice que tiene anticuerpo para suprimir el nuevo coronavirus El VHH no sólo puede unirse a la COVID-19, sino que también tiene la capacidad de suprimir la infección.

MULTIMEDIA

--	--	--	--

PRODUCTOS LA OPINIÓN

Delicatose Es el primer portal gastronómico de Norte de Santander, donde se resalta lo mejor de los sabores regionales, nacionales y mundiales. Ver más >	CLUB DE MEMBROS JEMPLAR Nuestros suscriptores cuentan con su propio espacio con privilegios y beneficios. Aquí puedes hacer parte de este selecto club. Ver más >	6 Un espacio dedicado a las variedades y lo más impactante del mundo del entretenimiento. Encuentre aquí los personajes e historias. Ver más >	ESPECIALES 6.com.co La labor investigativa de nuestro equipo periodístico se congrega en esta sección dedicada a mostrar a profundidad y con más detalles de los hechos. Ver más >	CLASIFICADO En este espacio promocional encontrará un que se adapte a sus necesidades. Ver más >
---	---	--	--	--